
M. GRIESMAR : 
 
 
 Moi, j’aurais tendance à dire « non », mais je ne suis pas un cas général puisqu’avec Fabien [COURIÈRE], 
nous sommes pratiquement nés avec la R.T. 2012, c’est-à-dire que depuis notre diplôme en 2004-2005, nous 
avons eu la R.T. 2005, et c’est à partir de ce moment-là que nous avons commencé à travailler avec les 
thermiciens. Nous nous sommes appropriés [cela] ; en plus, dans les outils informatiques, il y a déjà des éléments. 
Donc, c’est une contrainte en plus, je dirais que sur des petits bâtiments, cela peut nous brider, peut-être sur des 
questions d’isolation par rapport aux normes sismiques où parfois il y a des complications. Heureusement, tout est 
possible. Ensuite, je pense que cela modifie énormément les habitudes, sur le chantier, des entreprises, c’est-à-
dire que pratiquement tout ce que l’on dessine est réalisable aujourd’hui, mais ensuite à quel coût ? Ceci, c’est 
plutôt sur des bâtiments d’une certaine taille. 


